
Calimaya, México.— Luego de agradecer la presencia de Gerardo 
Islas Maldonado, diputado y presidente nacional del Partido 
Fuerza por México, Luis Alberto Contreras Salazar, presidente 
estatal de ese instituto político, dijo haber concluido la integración 
de los 125 comités municipales del Estado de México.
Reconoció “el arduo trabajo que han hecho quienes integran la 
estructura del comité estatal” y se manifestó satisfecho de haber 
terminado la tarea encomendada por el dirigente nacional. “En 
breve se tendrán también conformados los seis mil 544 comités 
seccionales de todo el Estado de México”, afirmó Contreras 
Salazar.
“Fuerza por México es un partido que no se vende, es un partido 
que está dando la lucha en cada municipio”, acotó.
“Lo que sigue —dijo— es la capacitación, la cual se hará por 
región; unas serán presenciales, otras virtuales debido al Covid, 
ya que tenemos que cuidarnos, y allí en esa capacitación 
tendremos que dar a conocer los ejes que ya el presidente del 
comité nacional nos ha instruido”.
Contreras Salazar recordó que “sigue la integración de la 
estructura electoral; es decir, nuestros representantes de casillas 
ante las mesas directivas, los cuales son más de 19 mil 599. 
Aquí en esta región (sur) no podemos fallar, tendremos que tener 
nuestros representantes.
“Yo creo de verdad, abiertamente, en gente como nuestros 
compañeros, algunos van a ser candidatos, como es el caso de 
nuestra compañera Lupita Mercado y Karen Mesa de Metepec, 
mujeres combativas, mujeres de lucha que van a ser candidatas a 
diputadas federales, así como Santa Cruz, candidato a presidente 

municipal de Tenancingo, al igual que varios de ustedes, mujeres 
y hombres fuertes en cada municipio que habrán de representar 
a Fuerza por México”.
Agregó que “Fuerza por México es un estandarte de las mujeres, 
pero no tan sólo de palabra, nuestro presidente nacional lo ha 
dicho y aquí en el Estado de México habrá 41 candidatas a 
diputadas federales.

“Muchos candidatos serán surgidos de las bases, mucha gente 
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Ciudad de México.— En su participación en el 
Parlamento Abierto sobre la iniciativa que reforma 
la Ley de la Industria Eléctrica, Jacobo David Cheja 
Alfaro, vicecoordinador de las y los diputados 
ciudadanos, estableció que “la iniciativa preferente 
del Presidente tiene fallas de forma y de fondo”, de 
ahí que se esté llevando a cabo este ejercicio para 
enriquecer o modificarla. 
Sin embargo, agregó, “también tenemos la 
preocupación de que las opiniones y propuestas de 
los especialistas y expertos que aquí se verterán 
sean desestimadas a la hora de dictaminar, como ya 
se ha visto en otros parlamentos abiertos de otras 
comisiones, donde la primera y la última palabra, 
lastimosamente, es la del Ejecutivo federal”. 
Cheja Alfaro advirtió que “la mal llamada 4T ha 
convertido al Legislativo federal en una oficialía de 
partes y no en un poder con la capacidad de hacer 

Ciudad de México.— “El mundo ha cambiado con 
la pandemia del Covid-19 y la forma en que hoy 
nos reunimos para iniciar los trabajos de este 
Parlamento Abierto es prueba de ello; lo hacemos 
cuidando la sana distancia, usando una tableta, 
computadora o laptop, una plataforma digital y una 
conexión de internet que se han vuelto materiales 
de trabajo indispensables. Todas estas tecnologías 
utilizan energía eléctrica, bien sea para conectarnos 
directamente a la red o para recargar las baterías 
que permiten su funcionamiento”, señaló Dulce María 
Sauri Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, al participar en la inauguración 
del Parlamento Abierto sobre la iniciativa que reforma 
la Ley de la Industria Eléctrica
“¿Cómo vamos a generar la energía eléctrica que 
requiere México para crecer? ¿Cómo garantizar un 
suministro seguro, abundante y de bajo costo para 

Nezahualcóyotl, México.— Por sus 
logros e importantes iniciativas 
en materia de municipalismo, 
seguridad ciudadana y desarrollo 
social, Mauricio Valdés, 
coordinador del Secretariado 
Técnico para el Análisis y Estudio 
de la Reforma Constitucional y el 
Marco Legal del Estado de México 
visitó al Cabildo de Nezahualcóyotl 
para invitar al alcalde Juan Hugo de 
la Rosa García y sus integrantes a 

Toluca de Lerdo, México.— El presidente de 
la Junta de Coordinación Política Maurilio 
Hernández González afirmó que al ser una 
actividad esencial, el trabajo legislativo 
no se detiene y en el Octavo Periodo 
Extraordinario de Sesiones que iniciará este 
jueves, el Congreso mexiquense resolverá 
la transformación del Órgano Superior 
de Fiscalización en Auditoría Superior 
del Estado de México y la designación 
del presidente municipal sustituto de 
Zinacantepec.

Calimaya, México.— Al tomar protesta estatutaria a presidentes de comités municipales 
de la región sur del Estado de México, Gerardo Islas Maldonado, presidente nacional 
del Partido Fuerza por México, dijo que la primera iniciativa de ley que promoverán las 
diputadas y diputados de esa fuerza política en el Congreso de la Unión será eliminar 
las deudas de los trabajadores que por la pandemia del Covid-19 hayan perdido su 
empleo.
El dirigente de FXM se comprometió también a que en las boletas electorales estarán 
los mejores liderazgos, las mejores mujeres y mejores hombres. “Aquí no vamos 
a permitir darle espacio al influyentismo ni a la arrogancia de dirigentes que han 
enterrado a los partidos”.
Islas Maldonado dio la bienvenida a la inclusión, a la apertura, porque, dijo, “éste es 
el partido de las libertades y de puertas abiertas”. Aclaró que “si muchos políticos y 

Propone alcalde ley de ingresos para municipios Anuncia Maurilio Hernández periodo extraordinario
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valer su autonomía para legislar con base en la 
ciencia y la tecnología. Desafortunadamente no es 
así, porque se antepone el interés presidencial al 
interés general”.

las familias mexicanas? ¿Cómo lo haremos cuidando 
el medio ambiente y protegiendo a la salud pública? 
Este es el contexto general y las grandes preguntas 
que estarán presentes”, agregó. 



Iztacalco, CDMX.— Al cumplirse un 
aniversario más de la promulgación de 
las Constituciones de 1857 y 1917, el 
alcalde Armando Quintero encabezó la 
ceremonia conmemorativa acompañado 
por miembros de su gabinete, concejales 
y algunos trabajadores de la Alcaldía.
El acto cívico inició con un minuto 
de silencio en memoria de todas las 
personas que han fallecido en el mundo, 
en nuestro país y en la Ciudad de México 
a causa del COVID-19.

El alcalde de Iztacalco recordó que estas 
constituciones conformaron el cuerpo 
social, político y republicano de lo que 
actualmente es nuestro país. Resaltó 
que la constitución de 1857 consolidó 
los ideales liberales que reconocían y 
consagraban los derechos individuales 
de las personas, como un valor supremo 
de la vida, además que dicho documento 
garantizaba la separación de los derechos 
del Estado de los derechos eclesiásticos, 
conformando así el Estado laico que 
prevalece como una característica de 
nuestro país, más no de todo el mundo. 
De forma que, mientras en nuestro país 
se respeta y permite la convivencia entre 
todas las religiones, lo que para nosotros 
es normal, en el resto del mundo provoca 
separaciones, diferencias y guerras.
Por otra parte, reconoció la larga lucha 
de la Revolución Mexicana que culminó 
con la promulgación de la Constitución 
de 1917, esencia de la Carta Magna que 
rige actualmente al pueblo mexicano y 
que fue la primera en el mundo que tuvo 
la visión de garantizar derechos sociales, 
tanto para trabajadores y campesinos 
como para el resto de los mexicanos; fue, 
en ese momento, la Constitución más 
avanzada en el mundo.
Armando Quintero destacó que esta 
Constitución ha sufrido modificaciones 
y que algunas no fueron para mejorarla, 
pero que actualmente, gracias al 
“liderazgo del licenciado Andrés 
Manuel López Obrador, presidente de 
la República, se están llevando a cabo 

15 de Febrero2

Propone alcalde ley de ingresos para...
Viene de la Portada

“Somos un partido ordenado que abre sus...
Viene de la Portada

sumar sus propuestas a fin de incluirlas en el constituyente estatal que, señaló, redefinirá 
el futuro de la entidad.
Durante sesión ordinaria De la Rosa García agradeció la visita de Mauricio Valdés, a 
quien acompañaron Rubén Islas, secretario Técnico, y Carlos Pérez, subcoordinador 
de Análisis Constitucional, al tiempo que señaló que ya era tiempo de reconstruir el 
constituyente estatal con el objetivo de otorgar más y nuevos derechos a la población, 
pero sobre todo para reconocer y garantizar las facultades de los gobiernos municipales 
en materia fiscal y normativa.
Detalló que, entre otros temas, es urgente reformar la carta magna estatal a fin de 
que los municipios puedan generar su propia Ley de Ingresos que les permita mayor 
autonomía, así como modificar la regla de reparto presupuestal federal de 80 por ciento 
para la entidad y 20 por ciento para los municipios para que los gobiernos locales logren 
cubrir las necesidades y servicios públicos elementales, pues son los responsables de 
solucionar los problemas inmediatos de la población.
En ese sentido Mauricio Valdés señaló la importancia de analizar dichos temas y 
contar con la activa participación del gobierno y ciudadanía de Nezahualcóyotl, pues se 
distinguen por su capacidad de innovación, vanguardia y éxito en rubros como seguridad 
pública y prestación efectiva de servicios públicos, por lo que resaltó que el proceso de 
reforma del constituyente local es una oportunidad para hacer eco y fincar bases para 
hacer de dichos logros una realidad permanente en todo el Estado de México.
De la Rosa García afirmó que es fundamental reconocer al municipio como parte de 
la federación y no sólo como un órgano de gobierno a fin de alcanzar un trato digno y 
avanzar en lugar de retroceder en temas como las facultades recaudatorias, como la del 
impuesto predial, la cual debe fortalecerse y no ponerse en riesgo como ha sucedido 
durante los últimos años.
Puntualizó que desde 1995 no se había llevado a cabo un ningún proceso de reforma 
del constituyente local, lo que debe comprometer a todos los gobiernos municipales a 
integrarse y hacer sus aportes a fin de obtener certeza jurídica y poder incidir de mejor 
manera en temas como seguridad ciudadana, en el que, subrayó, Neza tiene mucho que 
aportar, así como en lo que refiere al derecho a la ciudad y el buen gobierno.
El gobierno municipal que encabeza, dijo, también solicitará al nuevo constituyente que 
retome la construcción y disposición de comisiones en cabildos, pues fungían como un 
importante instrumento para alcanzar las metas propias del bienestar para la población, 
por lo que su desaparición ha causado mucha inquietud en el cuerpo edilicio de Neza y 
seguramente también de otros municipios
El presidente municipal calificó como histórica esta oportunidad que por primera vez 
otorga el Legislativo a los gobiernos municipales de generar aportaciones que de 
manera franca y de acuerdo con circunstancias y realidades de cada municipio, mejoren 
la carta magna mexiquense, por lo que manifestó que Nezahualcóyotl participará con la 
responsabilidad y compromiso que ello implica.

ciudadanos se han salido de otros partidos 
es porque los dirigentes les han cerrado 
el paso a sus aspiraciones y toman 
decisiones en base al primo, al amigo y 
hasta a la amante. En Fuerza por México 
se respeta a los verdaderos liderazgos”, 
advirtió.
Aquí en Calimaya dejó en claro que éste 
“no será un partido de tribus, ni del club 
de Tobi, como el de la alianza que han 
formado PRI, PAN y PRD. No sé cómo se 
atreven a decir que van a recomponer a 
México cuando han tenido la oportunidad 
de gobernar con todo el respaldo de 
México y nos han dejado en los peores 
lugares”.
Islas Maldonado anunció que desde el 
Congreso de la Unión Fuerza por México 
luchará por lo mejores presupuestos, la 
mejor defensa a la mujer, el combate a los 
feminicidios, el apoyo a las mujeres para 
que tengan crédito a la palabra y para que 
en ningún hospital, ni público ni privado, se 
cobre por el nacimiento de una mexicana 
o un mexicano.
Sostuvo que la política es el único puente 
que nos ayuda a mejorar y cambiar la 
situación que vive la nación. “A través 

de la política —explicó— podemos 
luchar, gestionar y llevar soluciones a las 
necesidades de los municipios. Y qué mejor 
que hacerlo desde el poder legislativo, 
desde ahí buscaremos el cambio”.
Por su parte, el presidente del Comité 
Directivo Estatal de FXM, Luis Alberto 
Contreras Salazar, señaló, parafraseando 
a Islas Maldonado: “Origen no es destino, 
no importa de donde vengan, lo importante 
es que se adhieran de manera definitiva 
aquí en Fuerza por México».
Acompañado también por la secretaria 
general Guadalupe Balderas, la 
coordinadora del Valle de Toluca Claudia 
Vázquez y la secretaria de la Juventud, 
Viridiana Colín, Islas Maldonado dijo que 
en el Estado de México FXM “será el 
partido de las soluciones”.
Cabe señalar que el presidente nacional 
de FXM tomó protesta a los integrantes de 
17 Comités Municipales de Otzoloapan, 
Tlatlaya, San Simón de Guerrero, Santo 
Tomás de los Plátanos, Zumpahuacán, 
Zacazonapan, Zacualpan, Luvianos, 
Ixtapan del Oro, Joquicingo, Tenancingo, 
Texcaltitlán, Tonatico, Sultepec, Ocuilan, 
Temascaltepec y Amatepec.

que ha sido vulnerada en sus derechos en otros partidos aquí son bienvenidos, nosotros 
somos un partido ordenado que abre las puertas de par en par a la gente que ha huido y 
está huyendo de las alianzas mezquinas, de las alianzas que indudablemente nadie las 
comprende; el agua y el aceite no se mezclan”, advirtió Contreras Salazar.
Recordó que Fuerza por México “tiene la posibilidad de lograr una gran representatividad 
porque nosotros estamos haciendo una alianza con la sociedad, con ustedes, con la 
gente que está aquí.
“Estoy seguro y convencido de que es un comité muy trabajador el que tiene el Partido 
a nivel nacional, por lo que el trabajo se verá reflejado este 6 de junio cuando ganemos 
las elecciones”, afirmó.

El líder del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano 
recordó que “en días pasados la secretaria Rocío Nahle comentó 
que esta iniciativa tiene la finalidad de quitarle la camisa de fuerza 
a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), pero no dice que 
la camisa de fuerza se le estaría poniendo a los ciudadanos, 
quienes serán los más afectados porque pagarían un costo más 
alto por la energía eléctrica; además de los daños a la salud 
por la contaminación que generan las carboeléctricas y las 
termoeléctricas, por ejemplo la de Tula que contamina el aire del 
Valle de México por la mala calidad del combustóleo”. 
Otro de sus planteamientos fue “en el sentido del costo de la 
energía generada por la CFE, porque para nadie es un secreto 
que es más cara que la generada por los privados. Además, de 
acuerdo con reportes de la misma compañía, tan sólo en 2019 
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acciones para recuperar la esencia del 
texto de 1917. Ésta cuarta transformación 
libra una batalla por el rumbo del país, sólo 
que en esta ocasión esa batalla se realiza 
por el camino pacífico, por el camino 
de las instituciones, del Congreso de la 
Unión. Esta batalla tiene como objetivo 
la recuperación de todos los derechos 
esenciales, de tipo social, que durante las 

últimas décadas del neoliberalismo fueron 
cercenados.
“El día de hoy honramos esos textos que 
nos dieron origen y destino, como el país 
libre, independiente, laico y democrático 
en el que todos los mexicanos somos 
libres, en el que se garantizan los 
derechos sociales y colectivos para todas 
y todos”, concluyó.

Destaca Armando Quintero trascendencia 
de derechos sociales en la Constitución

Ciudad de México.— El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó una 
ceremonia de bienvenida para consejeras y consejeros de los 33 Consejos Distritales 
que participarán en la organización del Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, 
donde el consejero presidente Mario Velázquez Miranda señaló que quienes fueron 
seleccionados son personas especialistas en materia electoral y representan a los 
ciudadanos ante este órgano electoral.
Se dijo convencido de que con la suma e integración de los Consejos Distritales el 
IECM realizará un Proceso Electoral exitoso, el cual implica un gran reto no sólo por 
la organización misma del proceso, sino por las circunstancias que vive la ciudad y el 
mundo derivadas de la pandemia por la Covid-19. 
“La emergencia sanitaria nos impone redoblar esfuerzos para atender con la debida 
responsabilidad las tareas que todas y todos tenemos encomendadas a partir de la 
propia disposición constitucional y de la Ley Electoral. Debemos garantizar que esta 
situación sanitaria no incida en las tareas electorales, en nuestra salud y nuestra 
integridad”, reiteró.
Al felicitar a quienes asumieron el cargo, la consejera Sonia Pérez Pérez manifestó 
su interés en que se logre un trabajo cordial al interior de los 33 Consejos, con el 
objetivo común de llevar a cabo y de manera pacífica el Proceso Electoral, fortaleciendo 
la confianza ciudadana. En tanto, el también consejero Mauricio Huesca Rodríguez 
agradeció a todas las personas que participaron en el proceso de selección de consejeras 
y consejeros Distritales, a pesar de los problemas derivados de la pandemia y, que 
decididamente colaborarán en las tareas de organización de este Proceso Electoral.
Debates electorales, herramienta para construir ciudadanía
El IECM “busca garantizar que los debates de las candidaturas lleguen a todos los 
rincones de las 16 alcaldías, ya sea por internet, radio o televisión; todo dependerá 
de las alianzas estratégicas que logremos concretar”, afirmó la consejera Carolina del 
Ángel Cruz durante el Foro Nacional de Debates 2021, “Formatos y moderación activa 
en los debates”. 
Durante su participación, la también presidenta de la Comisión Provisional de 
Seguimiento para la Organización y Celebración de Debates del IECM reiteró que es 
obligatorio para las autoridades electorales garantizar que los debates lleguen a todos 
los rincones del espacio geográfico, y considerar las circunstancias económicas y de 
accesibilidad de la población porque, aseguró, la visión incluyente no puede faltar en 
los OPLEs. 
Informó que en la Ciudad de México se prevé la realización de poco más de 50 debates 
entre las y los aspirantes a un puesto de elección popular. De igual forma, reconoció 
que el reto es organizarlos en medio de una situación de pandemia, por lo que, advirtió, 
el contexto obliga a utilizar elementos virtuales, innovar y planear nuevas estrategias.
Agregó que otro reto es involucrar a la ciudadanía a partir de preguntas y temas a debatir 
entre candidaturas y reconoció que el INE se plantea como una característica de sus 
debates una moderación activa.

hubo subsidios por 75 mil millones de pesos que bien pudieron 
haberse utilizado en la inversión de energías limpias y baratas, 
porque un país que moderniza su sistema eléctrico es un país 
que evoluciona”.
Cheja Alfaro cuestionó: “¿Cómo será posible que con esta 
reforma no suba el precio de la energía eléctrica? ¿Con tarifas 
más altas o con subsidios? ¿Cómo lograrán que el costo de la 
energía sólo suba de acuerdo con la inflación, como lo prometió el 
Presidente de la República? ¿Cómo alcanzaremos las metas del 
Acuerdo de París y con los Objetivos del Desarrollo Sostenible 
de la Agenda 20-30, así como las metas y objetivos de la Ley de 
Transición Energética y de la Ley General de Cambio Climático?”
Terminó mencionando que “los costos reales en el despacho de 
energía no sólo deben considerar aspectos técnicos sino también 
costos ambientales y daños a la salud de todos los mexicanos, 
de los cuales no se menciona nada”.

Dan la bienvenida a integrantes de 
los 33 Consejos Distritales del IECM



Toluca, México.— Con el objetivo de fortalecer los trabajos del Instituto de Administración 
Pública del Estado de México (IAPEM) en beneficio de la comunidad de administradoras 
y administradores públicos de la entidad mexiquense, así como de los gobiernos estatal 
y municipales, se instaló su Consejo Directivo.
El acto se llevó a cabo durante una sesión realizada de manera virtual encabezada por 
el presidente del citado órgano de gobierno, el secretario de Finanzas Rodrigo Jarque y 
el director general Arturo Huicochea Alanís.
En este evento se indicó que a partir de la conformación de su órgano de gobierno el 
IAPEM podrá fortalecer sus trabajos para los que ya prepara propuestas de acción y 
políticas públicas que contribuyan a atender los desafíos que enfrentan los gobiernos 
estatal y municipales, agrupadas en tres agendas de trabajo: salud, reactivación 
económica y gobierno.
Durante su intervención, Rodrigo Jarque exhortó a las consejeras y consejeros para que, 
“con generosidad profesional, brinden su experiencia, conocimientos e inteligencia para 
que el IAPEM se consolide como una instancia del gobierno del Estado de México que 
coadyuve, de manera eficaz, en el diseño, elaboración e implementación de políticas 
públicas en beneficio de la población”.
Cabe recordar que fue el 27 de noviembre de 2020 cuando se publicó en la Gaceta 
del Gobierno la Ley del Organismo Público Descentralizado de Carácter Estatal 
denominado Instituto de Administración Pública del Estado de México, a través de la 
que se transformó la naturaleza jurídica de este organismo, que existía con el carácter 
de una asociación civil, para incorporarlo como un organismo público descentralizado.
También forman parte del Consejo Directivo del IAPEM David Arellano Zubieta, 
coordinador Jurídico y de Igualdad de Género de la Secretaría de Finanzas; Rogelio 
Tinoco García, subsecretario de Educación Básica; Marco Antonio Luna Pichardo, 
secretario de Docencia de la Universidad Autónoma del Estado de México; Mónica 
Álvarez Nemer, diputada de la LX Legislatura del Estado de México; Enrique Vega 
Gómez, magistrado integrante del Consejo de la Judicatura del Estado de México.

Toluca, México.— Para el proceso electoral 2021 en el que se 
elegirán diputaciones a la Legislatura local e integrantes de 
los ayuntamientos, el Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM) aprobó la Estrategia para la promoción de la 
participación ciudadana y del voto libre y razonado.
Por lo anterior, la Dirección de Participación Ciudadana (DPC) 
desarrolló la estrategia basándose en el Programa Anual de 
Actividades 2020 y 2021 y en lo establecido en la Estrategia 
Nacional de Cultura Cívica 2017-2023 implementada en 
coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), en la que 
se plantean tres ejes estratégicos: verdad, diálogo y exigencia, 
con los cuales se difunde información para contribuir a que los 
y las ciudadanas tenga una idea más precisa y completa de su 
entorno y sus derechos.
Así, para promover la participación de las y los mexiquenses para 
el ejercicio del voto libre y razonado en la jornada electoral del 
6 junio de 2021, se destaca la ejecución de acciones virtuales 
y presenciales, atendiendo los protocolos de salud, en las que 
se difunden temáticas diversas, preferentemente entre grupos 
poblacionales estimados como prioritarios.
Para ello se tienen como corresponsables al personal de las 
juntas distritales y municipales, así como al de la DPC, 
y a través de ellas lograr acceder a cuando menos a 
dos por ciento de la ciudadanía de la Lista Nominal del 
Estado de México en el periodo comprendido de enero 
a mayo de 2021. 
Asimismo, la estrategia se integra por un marco 
normativo y contextual en los que se define que la 
participación ciudadana es el medio por el cual las y 
los ciudadanos se involucran en el ámbito público, 
como contrapeso a la autoridad, dando seguimiento 
al desempeño y funcionamiento gubernamental y 
colaborando en el diseño, ejecución y evaluación de 
políticas públicas dirigidas a las demandas de una 
sociedad cada vez más interesada y comprometida con 
el fortalecimiento de la democracia. 
También se destaca que uno de los objetivos es impulsar 
los procesos mediante los cuales se exaltan los motivos 

por los cuales debe ejercerse el voto; a su vez, cuenta con un 
apartado referente a los principios bajo los cuales se implementará 
la estrategia como son vinculación interinstitucional, gestión con 
base en resultados, eficiencia operativa e impacto temático.
En tanto, entre los ámbitos de actuación se menciona que éstos 
se llevarán a cabo en conjunto con los órganos desconcentrados, 
el INE y la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política 
y Democrática, la Junta General y el Consejo General, con los 
que se desarrolla un plan operativo, el seguimiento del mismo, el 
planteamiento de la ruta crítica y se revisan los resultados.
De igual forma en sus anexos plantea el plan operativo, las 
recomendaciones instruccionales para la exposición de los temas 
contenidos en la estrategia de promoción de la participación 
ciudadana y del voto libre y razonado en el proceso electoral 
2021.
Con estrategias como acciones de difusión digital, eventos 
virtuales o presenciales y perifoneo, así como trabajo en conjunto 
con aliados estratégicos, se busca orientar a la ciudadanía en el 
Estado para el ejercicio de sus derechos y cumplimiento de sus 
obligaciones político electorales, así como también coadyuvar en 
la promoción y difusión de la cultura política democrática.

315 de Febrero

Sauri Riancho subrayó que el Parlamento 
tiene la responsabilidad histórica de 
discutir a profundidad la iniciativa 
preferente enviada por el Ejecutivo 
Federal el pasado 1 de febrero, ya que 
tendrá impacto en la posibilidad del país 
para cumplir el Acuerdo de París, así 
como honrar los tratados comerciales 
como el TPP y el T-MEC.
Consideró que el tema levanta pasiones 
y resuena más allá de las fronteras, pero 
sobre todo “estará en el debate el bolsillo 
de las familias mexicanas, que por la 
pandemia se han visto forzadas a decidir 
entre poner comida en la mesa o pagar 
su recibo de luz”.
También surgirán cuestionamientos sobre 
si se está pensando en construir nuevas 
centrales hidroeléctricas, en qué estados, 
con qué presupuesto y en cuánto tiempo. 
Una primera respuesta, comentó, “es 
impulsar las energías limpias y convertir 
la fuerza del sol, viento, agua y vapor del 

subsuelo en energía eléctrica”.
La diputada presidenta mencionó que una 
solución que han seguido otros países es 
construir parques eólicos y solares con 
tecnología de punta para producir energía 
económica y amigable con el medio 
ambiente. Justo en la pandemia, países 
europeos y Estados Unidos han logrado 
días donde la mayor parte de su consumo 
energético proviene de la generación 
limpia.
Todo esto, continuó, “requiere una 
firme rectoría del Estado, y en los 
países desarrollados tanto el regulador 
energético como el despachador del 
sistema eléctrico son entes públicos, 
técnicos y autónomos que establecen las 
reglas del juego para la participación de 
los sectores privado y social.
“También es cierto que México tiene en 
la CFE una potente empresa estatal que 
cumple las funciones estratégicas de 
transmitir y distribuir la energía eléctrica; 

Pide Sauri Riancho discutir a profundidad...
Viene de la Portada

Toluca, Estado de México.— Alfredo 
Barrera Baca, rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de México (UAEM), 
publicó el pasado viernes 12 de febrero en 
sus redes sociales el acuerdo de las Bases 
para el proceso de elección de rector 
para el periodo 2021-2025 aprobado por 
unanimidad por el Consejo Universitario de 
la máxima casa de estudios mexiquense.  
De acuerdo con la convocatoria publicada 
en la Gaceta Universitaria, las 
solicitudes de registro de los aspirantes 
deberán presentarse por escrito ante 
la Comisión Especial Electoral el 25 de 
febrero en un horario de 9:00 a 12:00 
horas en la Sala de Rectores.
El acuerdo destaca el uso de tecnologías 

de la información para este proceso de 
elección de Rector debido a que no hay 
condiciones sanitarias para reunir a los 
universitarios.
A dos semanas de presentar las bases 
del proceso con el que se elegirá a la 
próxima rectora o rector, Barrera Baca 
informó que, en sesión extraordinaria, la 
Comisión Especial Electoral se ubicará 
el día del registro en la Sala de Rectores 
del Edificio de Rectoría, de 9:00 a 12:00 
horas. La solicitud de registro de aspirante 
al cargo de rector deberá ser firmada y 
presentada por la persona interesada, 
quien entregará los documentos que 
avalen el cumplimiento de los requisitos.
La convocatoria prevé que el mismo 25 

Dan a conocer las bases para elección de rector de la UAEM
de febrero, de 17:00 a 19:00 horas, dicha 
comisión entregará a cada interesado la 
constancia de registro de aspirante o, 
en su caso, denegación de registro, tras 
señalar los requisitos no satisfechos. En 
caso de desacuerdo, el interesado podrá 
interponer un recurso de inconformidad 
ante la comisión.
Asimismo, las jornadas de promoción 
y comparecencia de los aspirantes se 
realizarán del 4 de marzo al 30 de abril 
en modalidad mixta, presencial y virtual, 
estas últimas a través de Microsoft Teams.
En tanto, la auscultación cualitativa será 
los días 6 y 7 de mayo y consistirá en 
una entrevista con los integrantes de la 
Comisión, quienes valorarán el programa 
de trabajo de los aspirantes; asimismo, 
el 11 y 12 de mayo los consejeros 
universitarios realizarán la auscultación 
cuantitativa al recabar la preferencia y 
opinión de sus representados sobre los 

aspirantes, con base en un sistema de 
consulta desarrollado por la institución.
Finalmente, el 4 de mayo el presidente 
del Consejo Universitario emitirá la 
convocatoria para la sesión extraordinaria 
que se realizará el 14 de mayo, en la que 
la máxima autoridad universitaria elegirá 
por mayoría de votos al próximo rector de 
la UAEM para el periodo 2021-2025.
Las bases pueden consultarse en http://
web.uaemex.mx/gaceta/pdf/2021/
ExtFeb2021Web.pdf

Instalan Consejo Directivo del IAPEM

Promueve Instituto Electoral del Estado de México estrategias 
de participación ciudadana y voto libre y razonado

además, es el principal generador y 
comercializador de energía eléctrica del 
país”, expuso.
Destacó que México cuenta con 
importantes centrales hidroeléctricas que 
aprovechan los principales ríos del país. 
Y la iniciativa preferente reconoce su 
importancia.
“Pero también es verdad que el sector 
eléctrico se ha abierto a la competencia 
a las actividades de generación y 
comercialización siguiendo el principio de 
economía mixta que fija la Constitución 
en su artículo 25”, agregó.
Dijo que en sí misma la iniciativa es 
importante y más aún si se analiza desde 
la perspectiva del futuro energético, 
porque el cambio climático es una 
realidad que golpea al orbe.
“Como presidenta de la Mesa Directiva 
espero que este Parlamento contribuya 
a tomar las mejores decisiones sobre la 
iniciativa de reforma a la Ley de la Industria 
Eléctrica y también para ganar el futuro 
con energía suficiente, limpia y barata para 
el pueblo de México”, concluyó.



Proponen sanciones específicas por robo de 
vacunas y tanques de oxígeno

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa presentó una 
iniciativa para adicionar en la Ley General de Salud sanciones 
específicas para el robo de vacunas, insumos y tanques de 
oxígeno medicinal, así como para imponer 15 años de prisión 
cuando este delito sea cometido por un servidor público. 
Dijo que si hoy se 
tuviera que actuar por 
la sustracción de esos 
insumos médicos, se 
tendría que hacer bajo 
los tipos penales de 
robo establecidos, que 
toman en cuenta el valor 
monetario, pero no se 
consideraría el daño 
social que ocasionan en 
el contexto de la emergencia sanitaria. 
Por ello, el coordinador del PRD propuso reformar la Ley 
General de Salud a fin de establecer un tipo penal específico 
para esos delitos.
La propuesta incluye una sanción de tres a diez años de prisión 
y una multa de 300 a tres mil veces la Unidad de Medida y 
actualización para el robo de vacunas propiedad del Sistema 
Nacional de Salud, cuando éstas tengan como propósito la 
inmunización en contra de un agente patógeno.
La misma sanción aplicará cuando la sustracción tenga 
que ver con algún medicamento o ayuda funcional y de uso 
esencial durante una acción extraordinaria en materia de 
salubridad general, como es la actual emergencia sanitaria.
Además, cuando la persona que cometa el ilícito sea 
servidora pública, se haría acreedora a una pena de cinco a 
15 años de prisión y una multa de 300 a tres mil veces la Unidad 
de Medida y actualización.
Mancera Espinosa explicó que la Interpol ha advertido sobre un 
posible aumento en el robo y otros delitos relacionados con la 
vacuna, mientras que la Agencia Europea de Medicamentos ha 
alertado sobre la violación a la seguridad e información referente 
al fármaco de Pfizer-Biontech.

Llama Senado a dialogar para regular comercio 
ambulante en CDMX
El Senado llamó al Congreso de la Ciudad de México a 
establecer mesas de diálogo para analizar el dictamen de la Ley 
que Regula las Actividades de las Personas No Asalariadas, 
Prestadoras de Servicios por Cuenta Propia, Productoras 
de Bienes y Artesanías y de los Comerciantes en el Espacio 
Público. 
Exhortó también a gobernadores de las entidades federativas y 
municipios a implementar políticas integrales para garantizar que 
los comerciantes de la vía pública cuenten con las condiciones 
necesarias para desarrollar sus 
actividades económicas. 
Al presentar el dictamen, Emilio 
Álvarez Icaza indicó que se debe 
velar por la máxima protección, 
ejercicio y promoción de los 
derechos humanos, así como 
por el combate a la corrupción 
y al control político electoral de 

las personas que ejercen el comercio ambulante. 
El legislador independiente estimó que en la Ciudad de México 
hay alrededor de un millón 300 mil familias que dependen del 
comercio en la vía pública como medio de subsistencia, y ante 
la emergencia sanitaria se requieren medidas que garanticen 
que cuenten con las condiciones dignas para las labores que 
permiten su sustento. 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía reportó que 

debido a la pandemia el trabajo informal creció en México 
4.1 puntos porcentuales para alcanzar 51.8 por ciento de la 
población económicamente activa. 
A su vez, Xóchitl Gálvez Ruiz dijo que se deben regular los 
espacios públicos para que se paguen impuestos a la alcaldía 
o municipio, con reglas claras para evitar que los líderes del 
comercio informal sean los beneficiados.

Convocan a interesados a integrar el Consejo 
Nacional de Búsqueda de Personas
El Senado de la República aprobó un acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política por el que se emite la convocatoria para 
integrar el Consejo Nacional Ciudadano del Sistema Nacional 
de Búsqueda de Personas. 
La convocatoria está dirigida a organizaciones de familiares, 
defensores de derechos humanos, grupos organizados de 
víctimas, asociaciones civiles, instituciones académicas, 

colegios de profesionales, 
activistas que promueven 
y defienden la protección, 
observancia, estudio y 
divulgación de los derechos 
humanos, así como a 
expertos y a la sociedad en 
general. 
De acuerdo con las 

bases, las comisiones unidas de Gobernación y de Derechos 
Humanos serán las encargadas de recibir las propuestas de 
los aspirantes, a través del mecanismo electrónico de registro 
que se encontrará disponible en la página web del Senado de 
la República: www.senado.gob.mx, del 15 al 19 de febrero. 
Ante la falta de algún documento requerido o su presentación 
fuera del tiempo y/o en forma distinta a las exigidas en las bases 
de la convocatoria, se tendrá por no presentada la solicitud. 
Las comisiones acordarán el formato y la metodología para 
la evaluación de las y los candidatos a más tardar el 24 de 
febrero de 2021 y remitirán a la Mesa Directiva el listado de los 
aspirantes que cumplan con los requisitos y reúnan condiciones 
de elegibilidad para integrar el Consejo. 
Además, enviarán a la Mesa Directiva el dictamen 
correspondiente para que la designación de los consejeros se 
someta a la aprobación del Pleno de la Cámara de Senadores. 
La convocatoria establece que la votación será nominal para 
obtener la aprobación de la mayoría absoluta de las y los 
senadores presentes en la sesión. 

En caso de que alguna candidata o candidato no obtenga 
el voto aprobatorio, se realizará una segunda votación. 
Si en ésta no se alcanza dicha mayoría, las Comisiones 
Unidas presentarán una nueva propuesta en la sesión 
ordinaria que para ello se acuerde. 
Las personas que resulten designadas como integrantes 
del Consejo Nacional Ciudadano del Sistema Nacional de 
Búsqueda de Personas rendirán la protesta de ley ante el 
Pleno.

15 de Febrero4

www.entidades.com.mx

Toluca, México.— La administración de los recursos públicos hoy en día tiene un 
componente moral y es una expresión ética del quehacer público, sostuvo Miroslava 
Carrillo Martínez, auditora superior de Fiscalización del Estado de México al iniciar 
la Capacitación en Políticas y Criterios para la Entrega del Presupuesto de Egresos 
Municipal 2021.
Al dar la bienvenida a las y los presidentes municipales, titulares de tesorerías y 
contralorías, en una reunión virtual Carrillo Martínez aprovechó para exhortar a 
servidores públicos municipales a cumplir con sus obligaciones de transparencia 
y mantener actualizada, en sus medios electrónicos, información financiera sobre el 
presupuesto asignado y los informes del ejercicio trimestral del gasto.
También les pidió no olvidar que la administración pública tiene el propósito de cumplir 
objetivos y metas con el menor costo y de manera realista, es decir, con eficacia, 
eficiencia y racionalidad.
La titular del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM) advirtió 
que la sociedad exige con mayor vehemencia actuar con valores, traducidos en 
responsabilidad, probidad y honradez, por lo que pidió dar la espalda a la improvisación, 
discrecionalidad, opacidad, corrupción y despilfarro para recobrar la confianza que la 
sociedad ha perdido en su gobierno y las instituciones públicas.
El curso permitirá que las entidades fiscalizables municipales puedan integrar 
su Presupuesto de Egresos 2021 y presentarlo puntualmente como parte de sus 
obligaciones constitucionales en las fechas que el OSFEM programó a partir del 25 de 
febrero y hasta el 4 de marzo de este año, de acuerdo con lo estipulado en el Acuerdo 
03/2021 publicado en Gaceta de Gobierno y cuya entrega será en orden alfabético.
La entrega del Presupuesto de Egresos es una obligación que deben atender los 125 
gobiernos municipales, los sistemas DIF locales, organismos operadores de agua, 
institutos municipales de Cultura Física y Deporte, el Instituto de la Juventud de 
Ayapango, el Instituto de la Mujer de Toluca y el Organismo para Mantenimiento de 
Vialidades de Cuautitlán Izcalli.

Toluca, México.— La Comisión de 
Transparencia, Acceso a la Información 
Pública, Protección de Datos Personales 
y de Combate a la Corrupción de la 
LX Legislatura elegirá con absoluta 
transparencia a los y las mejores 
candidatas a formar parte de la Comisión 
Estatal de Selección que, a su vez, 

designará al Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Anticorrupción 
del Estado de México, garantizaron las 
diputadas y diputados que la integran.
Al concluir las entrevistas con 30 
candidatas y candidatos postuladas por la 
sociedad civil e instituciones de educación 
superior para integrar la comisión de 

selección, las y los diputados coincidieron 
también en que el nivel de participación 
alcanzado demuestra el interés y 
potencial ciudadano para fortalecer la 
transparencia y combatir la corrupción.
En este sentido, Brenda Escamilla 
Sámano, presidenta de la comisión 
legislativa, así como Karina Labastida 
Sotelo, secretaria, y Liliana Gollas Trejo 
coincidieron en que las y los participantes 
reunieron los requisitos y presentaron 
perfiles con amplia experiencia y 
profesionalismo. Escamilla Sámano 
destacó además la disposición que 
mostraron para participar toda vez que 
los cargos que ocuparán son honoríficos.
Marlon Martínez Martínez, coordinador 
parlamentario del PRI, pidió a las y los 
entrevistados explicar su interés en este 
proceso y exponer sus criterios para 
seleccionar a los miembros del Comité 
de Participación Ciudadana, mientras que 
Gerardo Ulloa Pérez (Morena) preguntó 

sobre la importancia de la participación de 
las organizaciones no gubernamentales 
para combatir la corrupción y fortalecer la 
transparencia. 
Las y los aspirantes destacaron la 
importancia de promover la cultura 
de la legalidad y las buenas prácticas 
gubernamentales, además de incorporar 

Garantiza Congreso transparencia en integración de Sistema Anticorrupción más a la ciudadanía en estos procesos 
e incorporar al sector empresarial, lo 
que daría mayor legitimidad al Sistema 
Anticorrupción.
Conforme al procedimiento acordado, la 
comisión legislativa emitirá un dictamen 
con los nombres de los candidatos 
idóneos, el cual será remitido a la Junta de 
Coordinación Política de la LX Legislatura 
mexiquense.

Capacita OSFEM a municipios para 
integrar Presupuesto de Egresos 2021

Ciudad de México.— Para impulsar 
la movilidad en bicicleta, el Congreso 
local exhortó al secretario de Movilidad 
Andrés Lajous Loaeza a continuar las 
políticas de fomento a este medio de 
transporte y considerar la ampliación de 
la infraestructura ciclista para conectar 
Iztapalapa con la zona centro de la capital.
A nombre de la Comisión de Movilidad 
Sustentable, Miguel Ángel Macedo 
Escartín expuso el dictamen a la 
proposición presentada por Esperanza 
Villalobos Pérez (morena) en la que pide 
al titular de la Semovi realizar acciones 
para fomentar el uso de la bicicleta como 
medio de transporte.
El legislador de morena reconoció los 
avances que se han presentado durante 
los últimos años en la construcción de 
infraestructura ciclista en la capital, 
pero consideró que ésta es aún escasa, 
desconectada y concentrada en las zonas 
céntricas, lo que disminuye el potencial de 
uso de la bicicleta en distancias medias 
cortas. El pleno aprobó en forma unánime 
este dictamen.

De igual forma exhortó a la Semovi 
a intensificar acciones para prevenir 
contagios de SARS-CoV-2 en el transporte 
público, tanto entre operadores como en 
usuarios.
Al presentar este dictamen Macedo 
Escartín (morena), presidente de la 
Comisión de Movilidad, solicitó que todos 
los operadores y usuarios del transporte 
público porten cubrebocas y se les 
proporcione gel antibacterial durante 
el acceso, conforme a la proposición 
presentada por Leticia Varela Martínez 
(morena).
“Las y los habitantes de la Ciudad 
de México diariamente se ven en la 
necesidad de usar el transporte público 
para trasladarse al trabajo, acudir a la 
escuela o hacer sus compras. Difícilmente 
se puede mantener la sana distancia, 
por eso es sumamente necesario tomar 
todas las medidas posibles para evitar el 
contagio”, consideró Macedo Escartín.
El dictamen fue aprobado por el 
Congreso local por unanimidad, con 45 
votos a favor.

Pide Congreso capitalino a Semovi 
impulsar uso de la bicicleta



Ciudad de México.— La Cámara de Diputados y la Entidad de las Naciones Unidas 
para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU Mujeres) 
llevaron a cabo la firma del Memorando de Entendimiento a fin de impulsar una alianza 
parlamentaria de carácter no vinculante para analizar, discutir y elaborar propuestas 
legislativas en materia de erradicación de la violencia contra las mujeres y las niñas.
La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, María Wendy Briceño Zuloaga 
(morena), señaló que la instancia legislativa ha generado instrumentos normativos que 
permitan la atención, sanción y erradicación de la violencia contra las mujeres.
Añadió que para continuar con esta tarea se realizarán mesas de trabajo periódicas con 
las Comisiones en las que se analicen propuestas de iniciativas de ley a nivel federal para 
erradicar la violencia contra mujeres y niñas, además de revisar la propuesta elaborada 
por el equipo técnico de Iniciativa Spotlight en el marco de la implementación del 
proyecto.
Enfatizó que la paz social es posible si se asumen compromisos con la ciudadanía, en 
especial con las mujeres, y afirmó que como legisladoras otorgan su respaldo absoluto a 
las personas que han sufrido la pérdida de una familiar a causa de un feminicidio o muerte 
dolosa, y a quienes buscan a mujeres desaparecidas y exigen justicia incansablemente.
Celebró la alianza con ONU Mujeres y la sociedad civil, porque es un paso importante 
hacia la igualdad, e hizo un llamado a cada gobierno estatal y local a emprender lo 
propio. “Nunca más un México donde la impunidad determine el curso de la vida de las 
mujeres. ¡Vivas, libres y sin miedo nos queremos!”, dijo.
Esfuerzos contra la violencia, más necesarios que nunca
La representante de ONU Mujeres en México, Belén Sanz Luque, reconoció el trabajo 
realizado por el Congreso respecto de las acciones para avanzar hacia la igualdad y 
poner fin a cualquier forma de violencia de género; que este tema sea la bandera en su 
quehacer legislativo, aseveró.
Dijo que acciones como regular la violencia política, las reformas constitucionales en 
materia de paridad de género, las relativas al derecho al cuidado como un elemento 

central de la Carta Magna 
e incluir los conceptos de 
violencia simbólica y mediáticas 
representan un avance en la 
garantía de los derechos de las 
mujeres.
“Estos esfuerzos son más 
necesarios que nunca, cuando las 
cifras siguen siendo alarmantes, 
ya que, de acuerdo con las cifras 
del Secretariado Ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública, el año pasado se contabilizaron 969 víctimas 
de feminicidio, más dos mil 783 de homicidio doloso. Lo anterior nos obliga a rechazar 
enérgicamente la violencia e impulsar medidas para prevenirla y erradicarla”.
Explicó que el Memorando de Entendimiento es una alianza parlamentaria a través 
de la Iniciativa Spotlight, que es apoyada por la Unión Europea, implementada por 
las Naciones Unidas y articulada desde las instituciones mexicanas y la sociedad civil 
a fin de combatir el feminicidio e identificar las acciones normativas que deben ser 
modificadas.
Por su parte, Nadine Flora Gasman Zylbermann, presidenta del INMUJERES, dijo que la 
iniciativa Spotlight es una posibilidad de acelerar acciones que prevengan y erradiquen 
el feminicidio. “Estamos seguros de que coadyuvarán a la implementación del programa 
nacional para la igualdad entre mujeres y hombres 2020-2024 en temas como fortalecer 
el marco institucional para garantizar el derecho de las mujeres y niñas a una vida libre 
de violencia”.
Añadió que la firma del Memorando es una forma objetiva de plantear acciones 
específicas como crear mecanismos para involucrar a la sociedad civil con las instancias 
de procuración de justicia en estas discusiones de iniciativas de ley.

Ciudad de México.— En sesión semipresencial el Pleno de la 
Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 455 votos, el 
dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la 
Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores, con 
el objetivo de protegerlos de la violencia y que tengan trabajo 
digno.
El dictamen establece que la denuncia popular podrá ser sobre 
los actos de violencia hacia personas adultas mayores; además, 
que la organización de la bolsa de trabajo que corresponde a 
la Secretaría del Trabajo y Previsión Social incluya el término 
“trabajo digno”.
Enviado al Senado de la República para sus efectos 
constitucionales, el documento también actualiza el término 
“Distrito Federal” por “Ciudad de México” e incorpora “las 
alcaldías de la Ciudad de México”.
Al fundamentar el dictamen, Olga Juliana Elizondo Guerra 
(PT) comentó que estimular la participación social es de gran 
relevancia a efecto de que se haga del conocimiento de las 
autoridades competentes, por 
medio de una denuncia, todos 
los actos de violencia que 
dañen a un adulto mayor.
Además, explicó, tendrán 
acceso a un trabajo libre de 
discriminación, con seguridad 
social y un salario remunerador 
y digno, quedando claro que 
sus derechos no están sujetos 
a dádivas. “Se dará un paso 
más en el respeto, defensa y 
garantía de los derechos de 
las personas adultas mayores, 
lo que resulta en un beneficio y una mayor calidad de vida y 
bienestar”, señaló.
Seguridad jurídica y financiera
También por consenso de 460 votos, se aprobó el dictamen 
con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan los 
artículos 2 y 5 de la citada Ley.
Dentro de las modificaciones plateadas se incluye a los órganos 
constitucionales autónomos y las instituciones del sistema 
financiero, así como quienes ejercen la función notarial y 
registral en las entidades federativas, para que apliquen y den 
seguimiento a la ley antes mencionada.
En el documento, remitido al Senado de la República para 
sus efectos constitucionales, también se establece que en 
el derecho a la certeza jurídica y al recibir asesoría de forma 
gratuita se incorpore la herramienta de la suplencia de la queja 
deficiente como un elemento de protección del patrimonio 
familiar y personal.
Deben recibir un trato digno
Al fundamentar el dictamen, Dulce María Méndez de la Luz 
Dauzón (MC) señaló que, de acuerdo con las proyecciones del 
Consejo Nacional de Población para el 2050, 32.4 millones de 
mexicanas y mexicanos serán personas adultas mayores, y a 

pesar de los avances en la legislación y las políticas públicas 
focalizadas a este sector de la población, más de la mitad se 
enfrenta a condiciones de pobreza y pobreza extrema.
Dijo que esta reforma busca fortalecer los mecanismos que 
garanticen los derechos relativos a su integridad, dignidad, 
referencia y certeza jurídica. “Las personas adultas mayores 
deben recibir un trato digno y apropiado en cualquier 
procedimiento administrativo o judicial que los involucre, 
así como el apoyo de las instituciones federales, estatales, 
municipales y órganos autónomos en el ejercicio y respeto de 
sus derechos”.
Podrán acreditar su edad a través de más 
opciones
En el mismo tema, los diputados aprobaron reformas para que las 
personas adultas mayores puedan acreditar su edad mediante 
identificación oficial, credencial de jubilado o pensionado o 
credencial que lo acredite como persona adulta mayor, y así 
gozar de los beneficios de esta ley y de otros ordenamientos 

jurídicos aplicables. 
El dictamen que adiciona un 
artículo 28 Bis a la citada ley 
fue aprobado por unanimidad 
de 453 votos. 
También derogaba la fracción 
XIX de ese artículo, que 
faculta al Instituto Nacional 
de las Personas Adultas 
Mayores (INAPAM) a “expedir 
credenciales de afiliación a 
las personas adultas mayores 
con el fin de que gocen de 
beneficios que resulten de las 

disposiciones de la presente Ley y de otros ordenamientos 
jurídicos aplicables”.
Sin embargo, con 439 votos a favor, cero en contra y cero 
abstenciones, fue aprobada la reserva de Lizeth Amayrani 
Guerra Méndez (morena), quien planteó modificar dicha fracción 
del dictamen para que el INAPAM continúe con la expedición de 
credenciales de afiliación a las personas adultas mayores.
El dictamen refiere que la mayor parte de las personas adultas 
mayores padecen de alguna discapacidad motriz o limitaciones, 
lo que les dificulta seriamente o les evita acudir a realizar los 
trámites engorrosos, tardados e indignantes para que les 
otorguen la credencial del INAPAM. 
Subraya que no están en condiciones óptimas y adecuadas 
para llevar a cabo dichas gestiones burocráticas e indica que 
es muy práctico, efectivo y mejor que se identifiquen con la 
credencial del Instituto Nacional Electoral, un documento que la 
inmensa mayoría de ellos ya tienen. 
Al fundamentar el dictamen, a través de la plataforma digital, 
Cecilia Anunciación Patrón Laviada (PAN), secretaria de la 
Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, señaló que hoy 
más que nunca se deben ver opciones para cuidar a los adultos 
mayores y ese es el espíritu de la reforma.
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Ciudad de México.— Con 31 votos a 
favor, once en contra y dos abstenciones, 
la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública presidida por Erasmo González 
Robledo (morena) aprobó la opinión 
respecto de la iniciativa para reformar 
la Ley de la Industria Eléctrica enviada 
por el Ejecutivo Federal a la Cámara de 
Diputados.
El documento, avalado en reunión 
extraordinaria semipresencial, establece 
que la aprobación de la iniciativa “generaría 
un efecto positivo en las finanzas de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE)”, 
de acuerdo con la evaluación realizada 
por el Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas de esta Cámara.
Apunta que “la iniciativa podría generar 
externalidades que pudiesen reflejarse 

como costos pasivos contingentes, 
así como la interposición con algunos 
acuerdos comerciales internacionales”.
La opinión establece que está formulada 
únicamente en lo correspondiente a lo que 
compete a la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública.
El presidente de la Comisión, Erasmo 
González, señaló que la opinión se 
remitirá a la Comisión de Energía para 
dictamen y por oficio se comunicará a la 
Mesa Directiva para su conocimiento.
Consideraciones
Al hablar en contra, Fernando Galindo 
Favela (PRI) indicó que la repercusión 
de la iniciativa incrementará los costos 
de generación eléctrica en el país, que 
repercutirá en alza en las tarifas de los 
consumidores o aumentará el subsidio 

que aporta el gobierno federal, mermando 
su capacidad para atender otras 
necesidades de la población.
A favor, Rocío Barrera Badillo (morena) 
sostuvo que la iniciativa es fundamental 
porque establece un mecanismo legal que 
fortalece a la CFE, permite cumplir con el 
objetivo de no generar incrementos a las 
tarifas en términos reales y garantiza la 
seguridad energética.
En contra, por MC Fabiola Guadalupe 
Loya Hernández cuestionó el que no 
se le va a mover ninguna coma a la 
propuesta, porque vulnera la autonomía 
del Poder Legislativo. Consideró que la 
opinión aprobada con premura es parcial 
y falta escuchar a los participantes del 
Parlamento Abierto. Agregó que avalar la 
iniciativa tendría un costo presupuestario 

Aprueban reformas para proteger a adultos mayores
Impulsan Cámara de Diputados y ONU 
Mujeres alianza para erradicar la violencia

Aprueban opinión a iniciativa para reformar la Ley de la Industria Eléctrica
de hasta 451 mil millones de pesos.
Por el PT, Benjamín Robles Montoya 
externó su apoyo a la iniciativa y 
propuso “no cambiarle ninguna coma” 
porque está en favor del país y busca 

el fortalecimiento que garantizará la 
estabilidad del sector eléctrico a través 
de las plantas hidroeléctricas de la CFE 
por encima de las centrales privadas y de 
ciclo combinado.



Chimalhuacán, México.— El Deportivo La Laguna, ubicado en la Zona Comunal San 
Agustín, fue sede de la décima jornada masiva de pruebas rápidas de antígeno para 
detectar casos positivos de Covid-19 implementada por el gobierno de Chimalhuacán, 
en coordinación con el Instituto de Salud del Estado de México (ISEM). 
“En los últimos diez meses trabajadores de la salud han aplicado más de 54 mil pruebas 
de PCR y antígeno en Chimalhuacán, en acciones que son producto de las gestiones 
del Ayuntamiento ante el gobierno estatal, a fin de atender oportunamente a pacientes 
con diagnóstico positivo de Covid-19”, indicaron autoridades locales. 
Durante la jornada participaron elementos adscritos al Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) municipal y al ISEM, quienes tomaron muestras a más de mil 
200 personas, siguiendo los protocolos de sanidad.
“El módulo itinerante de aplicación de 
pruebas inmunológicas se ha instalado 
en localidades como San Agustín, Lomas 
de Buenavista, Alfareros, Saraperos, 
Luis Córdova Reyes, así como en la 
Plaza Mártires, el Parque Ecoturístico El 
Chimalhuache y el Recinto Ferial”.
Personal del DIF municipal exhortó a los 
chimalhuacanos a mantener las medidas 
sanitarias contra la Covid-19, como 
el uso del cubrebocas, sana distancia 
entre personas, lavado constante de 
manos y uso de gel antibacterial. 
“Estas jornadas coadyuvan a romper 
cadenas de contagios y acercan el 
servicio a sectores vulnerables. Además, 
contamos con el módulo fijo de aplicación de pruebas rápidas de detección de Covid-19 
en las instalaciones de la Dirección de Salud Municipal, ubicado en San Pedro Parte 
Baja, de lunes a sábado a partir de las 8:00 horas”. 
Por otra parte, autoridades locales invitaron a la población a comunicarse al número del 
Centro de Atención COVID-TEL, 557583-9049, vía telefónica o WhatsApp, para solicitar, 
de manera gratuita, servicios como atención médica, psicológica y de trabajo social a 
personas que presenten síntomas asociados con enfermedades respiratorias.

Valle de Chalco Solidaridad, México.— La 
administración que encabeza Armando 
García Méndez, sensible al desarrollo de 
la contingencia sanitaria y con el interés 

de reforzar las medidas de prevención, 
contención y erradicación de contagios 
de Covid-19, prepara una nueva edición 
de la Jornada emergente X la vida.
Esta campaña consiste en aplicar pruebas 
gratuitas de antígenos para detectar 
casos de Covid-19 entre la población, 
lo que ha permitido identificar casos 
de gente asintomática con la intención 
de ofrecerle orientación médica básica 
que les ayude a iniciar el confinamiento 
voluntario y, de esta manera, cortar de 
manera eficaz la cadena de contagios.
Sobre la aplicación de las pruebas es 
oportuno mencionar que se organiza por 
medio de la Dirección de Atención a la 
Salud, en coordinación con el gobierno 
del Estado de México y la Jurisdicción 
Sanitaria de Amecameca, lo que garantiza 
que se contará con personal médico 
altamente capacitado para el manejo de 
estas muestras con todas las medidas de 
seguridad y sanidad.
Para aplicar las pruebas se instalará un 
módulo itinerante del 15 al 19 de febrero, 
a un costado del Palacio Municipal, que 
tendrá un horario de atención de 10:00 a 
14:00 horas, pero la recepción empezará 
a las 9 de la mañana.

Ecatepec, México.— Los conductores ebrios disminuyeron en Ecatepec con el 
programa Conduce sin Alcohol, que en un fin de semana de junio de 2019 registró 82 
automovilistas remitidos al Centro de Detención de Etílicos, conocido como “Torito”, en 
tanto que el primer fin de semana de este año sumaron sólo 12 detenidos.
La cifra con mayor número de detenidos durante el alcoholímetro ocurrió el fin de semana 
del 26 y 27 de junio de 2019, con dos días de operación, cuando fueron remitidos al 
“Torito” 82 conductores por rebasar los límites de alcohol en aire expirado, mientras que 
el fin de semana del 30 y 31 de diciembre de 2020 y 1 y 2 de enero de 2021, con cuatro 
días de funcionamiento, hubo el menor número de detenidos, con 12 personas.
Dichas cifras demuestran que en Ecatepec disminuyó notablemente el número de 
personas que conducen vehículos en estado de ebriedad, toda vez que el programa 
Conduce sin Alcohol se aplica sin interrupciones todos los fines de semana y días 
festivos.
Vale recordar que el alcalde Fernando Vilchis Contreras dio el banderazo de inicio al 
alcoholímetro de Ecatepec el 10 de mayo del 2019 con el objetivo principal de disminuir 
los accidentes de tránsito provocados por conductores en estado de ebriedad.
Luis López Ibarra, director Jurídico y Consultivo de Ecatepec, informó que hasta 
el momento han sido instalados 688 puntos de revisión del operativo en vialidades 
principales, con nueve mil 509 pruebas aplicadas a conductores con sospecha de 
ingerir bebidas alcohólicas, de los cuales tres mil 878 resultaron positivos, entre ellos 
171 mujeres.
El programa “Conduce 
sin Alcohol” contempla 
sanciones de entre 12 
y 24 horas de arresto 
inconmutable, por lo 
que los infractores son 
trasladados al Centro 
de Detención de Etílicos 
ubicado en el edificio 
anexo a la Presidencia 
Municipal, el cual cuenta 
con espacios adecuados 
e incluso se brindan 
alimentos a los detenidos.
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Anuncia Maurilio Hernández periodo...
Viene de la Portada

entrenamientos debe ser de 40 minutos y 
en un horario de 6:00 a 23:00 horas.
En cuanto a templos e iglesias, se 
contempla la apertura de 7:00 a 19:00 
horas sin ceremonias y el protocolo 
para el “Miércoles de Ceniza” deberá 
ser de una persona por familia, en atrios 
y áreas abiertas, con sana distancia, 
uso de cubrebocas y aplicación de gel 
antibacterial.
Se mantiene la operación de las 
actividades económicas esenciales y los 
demás comercios funcionarán con 20 por 
ciento de aforo máximo permitido servicio 
hasta las 17:00 horas y seis días a la 
semana (martes a domingo).
Cabe señalar que todas las actividades 
económicas permitidas deberán seguir 
las estrictas medidas sanitarias, de 

sana distancia y registrarse de manera 
gratuita con su LLAVE CDMX para 
cumplir con los lineamentos que se 
encuentran establecidos en https://
medidassanitarias.covid19.cdmx.
gob.mx, además de imprimir y exhibir 
la carta compromiso al exterior del 
establecimiento.
Asimismo, continúan sin autorización 
las actividades en casinos y casas de 
apuestas, boliches, cines, museos, 
casas de cultura y galerías, archivos 
históricos, centros de convenciones, 
exposiciones, parques de diversiones, 
circos tradicionales, espectáculos y 
eventos masivos, eventos deportivos y 
sociales, antros, bares y cantinas, oficinas 
y corporativos, masajes y spas, baños 
públicos y centros educativos.

de Diputados. “Avanzaremos en el proyecto de nación en cuanto al tema educativo se 
refiere”, agregó.
La presidenta de la Comisión de Educación resaltó otro de los asuntos a los que se 
les debe poner mayor énfasis, la preparatoria en línea, ya que resulta esencial en el 
contexto actual.
Este modelo educativo, enfatizó la legisladora, podría servir como una herramienta 
para ampliar la cobertura de este nivel, por lo cual es importante dotarlo de una mejor 
regulación y mayor presupuesto.
“Esperamos un día retomar las clases presenciales. No obstante, hay indicios de 
que esto no sucederá en el corto plazo y se tendrán que tomar medidas para poder 
avanzar, porque hay cuestiones como la falta de Internet, equipo o acceso a una buena 
transmisión de televisión, que representan retos importantes para la mayoría de las y los 
estudiantes del país”, concluyó.

Plantea Senado consolidar modelo de...
Viene de la Pág. 8

Establece gobierno capitalino semáforo naranja...
Viene de la Pág. 8

Valle de Chalco Solidaridad, México.— 
Liderazgos políticos y sociales de todas 
las colonias de este municipio celebraron 
al aire libre una asamblea con miras 
a reforzar la estructura territorial de 
MORENA rumbo al proceso electoral local 
y federal.
Para recibir a los líderes locales que 
asistieron a la convocatoria para conformar 

la estructura territorial de la coordinación 
municipal de MORENA rumbo a las 
elecciones de 2021, se aplicaron los 
protocolos de sanidad que exigen las 
autoridades de la salud y se contó con 
una gran lona que sirvió para protegerles 
de los rayos del sol, lo que permitió crear 
las condiciones para entablar un diálogo 
abierto, plural y democrático.

Disminuyen en Ecatepec personas 
que conducen en estado de ebriedad

Reanudan en Valle de Chalco pruebas gratuitas de Covid-19
Las personas interesadas deberán utilizar 
cubrebocas, gafas protectoras y/o careta 
facial, además de que se recomienda 
asistir sin acompañantes para evitar 
concentraciones y seguir todas las 
indicaciones del personal de salud para 
agilizar su atención.
Asimismo, en apoyo a la economía familiar 
de las personas que resulten positivas en 
la aplicación de la prueba de antígenos, 
se contará con el estudio tele de tórax a 
costo de recuperación.
Gracias a la implementación de estas 

acciones preventivas el alcalde ha logrado 
fortalecer la estrategia de contención de 
contagios en beneficio de la población, lo 
que ha servido para menguar los efectos 
de la pandemia en territorio municipal.
Conviene señalar que adicional a estos 
esfuerzos también se promueve la 
observación estricta de las medidas de 
salud e higiene, como el uso correcto del 
cubrebocas y el uso de gel antibacterial, 
ya que en su conjunto han servido para 
ejecutar una amplia estrategia en materia 
de salud con muy buenos resultados.

Sobre el propósito central del encuentro, 
los líderes locales insistieron en la 
importancia de la experiencia y la unidad y 
cómo estas deben ser las características a 
privilegiarse, pues el objetivo es continuar 
con el desarrollo de las acciones que 
han permitido el progreso de las colonias 
de Valle de Chalco, y por esta razón es 
necesario seguir el mismo rumbo.
Durante su participación, Armando García 
Méndez señaló que el proceso electoral 
2021 se ganará con la participación de 
todas y todos, e invitó a los liderazgos 
políticos a ceñir su actuar conforme a los 
lineamientos de la convocatoria emitida por 
el Comité Ejecutivo Nacional de MORENA.
“La única manera que tenemos para ganar 
es integrarnos como un sólo equipo”, 
aconsejó, e insistió en invitar a todos a 
participar y ajustarse a las deliberaciones 
del partido.
“Es necesario esperar los tiempos y 
acatar las resoluciones”, dijo, al tiempo 
que mencionó una de las cláusulas 
que sanciona los ataques al interior de 
MORENA y cuya amonestación podría 
derivar en la baja del aspirante.
En ese sentido García Méndez exhortó a 
los presentes a ser buenos compañeros 
de lucha y aseguró que la Coordinación 
Municipal espera una participación muy 
intensa de la militancia y los liderazgos.
Sobre el proceso interno afirmó que 
MORENA cuenta con muchos liderazgos 
sólidos y de representación, lo que 
facilitará concretar con éxito la 4T.

Llama Armando García “a integrarnos como un solo equipo” Instalan módulo de pruebas rápidas 
COVID-19 en Deportivo La Laguna

El líder parlamentario anunció en Twitter que el Periodo Extraordinario va, y que en 
éste las y los diputados también votarán la donación de un predio a favor del Instituto 
de Salud para el Bienestar a fin de garantizar la continuidad en la prestación gratuita de 
servicios de salud y medicamentos para las personas sin seguridad social en el Hospital 
Materno de Texcoco.
Atenderán, además, el dictamen por el que se autoriza al ayuntamiento de Texcoco, 
encabezado por Sandra Luz Falcón Venegas, a otorgar en comodato por 25 años un 
inmueble al Organismo Coordinador de las Universidades para el Bienestar Benito Juárez 
García, para la construcción de una universidad pública que brinde estudios superiores 
gratuitos a jóvenes y adultos excluidos actualmente de la actividad académica porque 
habitan en sitios distantes o carecen de los medios económicos. Ambos dictámenes 
fueron aprobados día por la Comisión de Patrimonio Estatal y Municipal de la LX 
Legislatura.
Hernández González precisó que el Pleno legislativo también atenderá la designación del 
cuarto regidor sustituto de La Paz, así como la integración a la Jucopo de Marlon Martínez 
Martínez, coordinador del grupo parlamentario del PRI.
Además, indicó, continúan los trabajos del Secretariado Técnico para el Análisis y 
Estudio de la Reforma Constitucional y el Marco Legal del Estado de México (Sectec), 
que ya instaló el Grupo Plural y realizó las primeras reuniones del Foro de Ayuntamientos 
y del Parlamento Abierto, por lo cual reiteró su invitación a los habitantes de la entidad a 
participar con sus propuestas en el proceso transformador del texto constitucional y del 
propio Estado de México.



Tultepec, México.— “Estamos convencidos de que en Tultepec el Sol Azteca seguirá 
brillando después del próximo seis de junio. Nuestra militancia es una de las más fuertes 
dentro del Estado de México y los resultados que nuestro partido ha entregado a través 
de sus gobiernos a los tultepequenses nos respaldan”, señaló en entrevista Viridiana 
Fuentes Cruz, integrante de la dirección estatal del PRD.
Señaló que en la dirección estatal tienen plena confianza de la fortaleza de sus 
estructuras y a pregunta expresa sobre la renuncia del actual alcalde Marco Cruz, la 
secretaria estatal respondió sin titubeos: “Es una decisión personal que respetamos, 
pero que no compartimos, porque para nosotros los chapulines sólo son buenos como 
botana o en una buena salsa”.
Sostuvo que no le sorprende que a estas alturas del año algunos políticos “den brincos 
como chapulines”, de un partido a otro, en busca de un cargo, dejando de lado principios 

y convicciones que tal vez nunca tuvieron, y como ejemplo 
puso al senador Juan Zepeda, hoy aspirante a presidente 
de Neza, pero bajo los colores de Movimiento Ciudadano.
Por último, Viridiana Fuentes señaló que aunque se ha 
avanzado en materia electoral en la regularización de este 
tipo de conductas, se debe seguir trabajando para fortalecer 
a la ciudadanía frente a los intereses políticos.

Toluca, México.— El Partido de la Revolución Democrática (PRD) del Estado de México 
reprobó los ataques al inmueble que alberga al Poder Legislativo local y sostuvo 
que éstos deben ser entendidos como la urgente necesidad de plasmar en la leyes 
mexiquenses cambios de fondo que garanticen un trato igualitario a todos los grupos 
que forman parte de la sociedad, como aquellos que durante los últimos años han 
demandado modificaciones al Código Civil para que se les garantice su derecho a 
cambiar de identidad.
Omar Ortega Álvarez, coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de 
Diputados mexiquense, advirtió que por ningún motivo y bajo ninguna circunstancia 
los legisladores dejarán de crear, impulsar y materializar cambios al marco jurídico del 
Estado de México que buscan garantizar la equidad e igualdad y apuntale los derechos 
humanos de tercera generación, que entre otros aspectos permiten otorgar un trato 
justo y digno a todos los habitantes de la entidad sin distingo alguno, sean de grupos 
mayoritarios y/o minoritarios.
Ortega Álvarez exigió a las autoridades encargadas de la seguridad municipal y estatal 
sumar esfuerzos para detectar y evitar este tipo de ataques y actos de intimidación a los 
integrantes del Poder Legislativo estatal.
El líder de la bancada del partido del Sol Azteca en el Congreso estatal hizo un llamado 
a todos aquellos grupos de la sociedad civil organizada y personas en general, que 

abiertamente han manifestado su desacuerdo 
con las propuestas en pro de los llamados grupos 
minoritarios, a entablar un diálogo permanente y 
constructivo bajo la premisa de que toda acción 
y proceder legislativo se plantea como objetivo el 
bienestar de todos los sectores de la población.
Es de destacar que a propuesta del PRD los 
integrantes del Congreso local aprobaron 
recientemente las modificaciones al Código Civil 
estatal para garantizar que a todos aquellos 
mexiquenses, como los integrantes de la 
comunidad transgénero, se les garantice su 
derecho al cambio de identidad.
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715 de Febrero

Toluca, México.— El pasado jueves 4 el delegado estatal de Morena 
en el Estado de México, Isaac Montoya, informó que iniciaron los 
procesos internos para la selección de candidaturas al Congreso 
local, para elegirse bajo el principio de mayoría relativa y por el 
principio de representación proporcional, así como para el registro 
de los candidatos a los ayuntamientos, de cara a los procesos 
electorales de este 2021.
En conferencia de prensa el delegado del Comité Ejecutivo Nacional 
de Morena detalló que la fecha límite para el registro de candidatos a 
presidentes municipales en el Estado de México fue el 7 de febrero, 
mientras que para las sindicaturas, regidurías y concejalías será el 
28 de febrero. En el caso de las diputaciones locales, el registro se 
cerrará en el último minuto del 21 de febrero. Montoya subrayó que 
debido a la emergencia sanitaria el registro se realizará en línea por 
medio de la página https://registrocandidatos.morena.app
El representante de la dirigencia se dijo convencido de que Morena 
tendrá candidatos que respeten los principios del partido, que sean 
impulsores del cambio verdadero, con el único objetivo de servir 
al pueblo. Asimismo, advirtió que tanto en el proceso como en la 
ejecución de los cargos no se permitirá influyentismo, amiguismo, 
nepotismo, ni clientelismo, pues la lucha es y seguirá siendo contra 
los actos de corrupción. 
Isaac Montoya concluyó que será la Comisión Nacional de Elecciones 
la que determine las solicitudes aprobadas, las cuales se darán a 
conocer a más tardar el 11 de abril y serán las que podrán avanzar 
en el proceso. La Comisión, agregó, realizará una valoración política 
del aspirante, verificará el cumplimiento de los requisitos legales, 
así como de la documentación entregada, todo a fin de que los 
candidatos estén en condiciones de fortalecer la estrategia político 
electoral de Morena en el Estado de México.
Al hacer uso de la palabra Maurilio Hernández señaló que Morena 
es un partido al servicio de la sociedad, por ello día tras día se 
suman más militantes. Resaltó que cada vez es más fuerte pues es 
un partido sólido y confiable y que durante este proceso se debe 
construir la unidad ideológica, política, de acción y de propósitos.

Nezahualcóyotl, México.— Con el objetivo 
de continuar fortaleciendo al “Partido 
fiusha, el “Partido de las mayorías, 
seguimos realizando reuniones con 
diferentes actores políticos del Estado 
de México, así como con estructuras 
que están convencidos de que Fuerza 
por México es la opción para lograr la 
verdadera cuarta transformación, por lo 
que confiamos en su capacidad y destreza 
para seguir posicionando al Partido del 
Pueblo”, declaró para Entidades Luis 
Alberto Contreras Salazar, presidente de 

este instituto político en la entidad.
En gira de trabajo por diversos municipios 
mexiquenses, entre ellos los de la región 
norponiente, donde estuvieron presentes 
delegados distritales tanto de Ruta 5 como 
de Tultitlán, Villa Nicolás Romero, Atizapán 
de Zaragoza, Naucalpan, Cuautitlán Izcalli 
y Zumpango, además de Jesús Paredes 
y Sugey González, Contreras Salazar 
destaca la labor que han hecho y siguen 
haciendo todos aquellos que quieren un 
verdadero cambio para México, aquellos 
que con entusiasmo han respondido 
el llamado para lograr que Fuerza por 

Naucalpan de Juárez, México.— La Comisión Organizadora 
Electoral (COE) del Partido Acción Nacional (PAN) en el Estado 
de México dio a conocer 39 nuevos registros de precandidatos a 
alcaldes y alcaldesas, entre ellos Pedro David Rodríguez Villegas 
al municipio de Atizapán de Zaragoza y Evelin Mayén González, la 
alcaldesa más joven de la entidad y quien buscará la reelección en 
Jilotzingo.
Los 39 registros procedentes fueron votados en forma unánime por 
el presidente de la COE, Alfonso Guillermo Bravo Álvarez Malo, y los 
integrantes Karen Castañeda Campos y Edmundo Vicente Varela 
Mellado.
En la lista de los registros que ya procedieron están Gumaro Waldo 
López por Nopaltepec y quien también ya fue alcalde de 2006 a 
2009; Edgar Sánchez López por Tepotzotlán, Juan Carlos Acacia 
Abarca por Ixtapan de la Sal, Hugo Fernández Santander por 
Tepotzotlán, Rubén Sánchez Tiburcio por Lerma, Paula Ramírez 
Flores por Acolman, Rosalba Malváez de Jesús y Óscar Martínez 
Pérez por Chapa de Mota.
Además, José Santos Vilchis por Temoaya, Alicia Ediltrudis Villagrán 
Nieto por Zumpahuacán, Jacqueline Aurora Limón Hernández 
por Tultitlán, Dina Acosta Serna por Tequixquiac, Yazmín Mireya 
Garduño Sánchez por Tonatico, Felipe Benítez Ríos por Juchitepec 
y Rebeca González Sánchez por Jaltenco.
En Chicoloapan, Ivoón Karina Sánchez Guzmán; Chiconcuac, 
Benjamín Venado Gálvez; Zumpahuacán, Irene Torres Casanova; 
Melchor Ocampo, Magnolia Estefany Reséndiz Guerrero; Villa del 
Carbón, Federico Arana Monroy; Zumpahuacán, Nora Angélica 
Fuentes Aguilar, y Chimalhuacán, Lilia Flores Nicolao.
Reyna Morales en Teoloyucan, Leticia López en Coyotepec, Nohemí 
Emilia en Chimalhuacán, Quirino Meléndez en Temascalapa, Edith 
Sánchez en Atlautla, Miriam Nancy García en Morelos, Alejandra 
Máximo en Ocoyoacac, Yoni Martínez en Tezoyuca, Ramón 
González en Teoloyucan, Adriana Mejía en Naucalpan, Antonia 
Flores y Abril Elizabeth Hernández en Ixtapa del Oro, y Ana María 
Vázquez en San José del Rincón.

México tenga, a poco más dos meses de 
su registro, conformados los 125 comités 
municipales en el Estado.
Entrada la charla con el que escribe, el 
presidente de Fuerza por México hace un 
paréntesis para mencionar la reunión que 
sostuvo también con las aspirantes a la 
presidencia municipal de Huixquilucan, 
así como a las diputaciones federal y 
local Margarita Huerta Mireles, Ana Paola 
Guerra Flores e Ytzhak Saban Sick, 
respectivamente, “a quienes sin duda 
el acercamiento con la población les da 
la razón para ser contempladas como 
precandidatas”.
Contreras Salazar destacó también 
la reunión de capacitación en materia 
electoral, así como de organización, 
estructuras y promoción del voto con 
presidentes de los comités de Atizapán 
de Zaragoza, Coacalco, Coyotepec, 
Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán México, 
Huehuetoca, Huixquilucan, Isidro Fabela, 
Melchor Ocampo, Naucalpan, Nicolás 
Romero, Teoloyucan, Tepotzotlán, 
Tultepec, Tultitlan y Zumpango
Resaltó asimismo la reunión con estructura 
del municipio de Nezahualcóyotl con el 
presidente del Comité Municipal, Luis 
Serrano Prieto, Carlos Montesinos, 
Margarito Abascal y Óscar Juárez 
Cárdenas, a fin de conocer sus opiniones 
y sugerencias en aras de incrementar el 
posicionamiento de Fuerza por México.
En ese sentido Contreras Salazar 
establece: “Somos un Partido incluyente 
que reconoce el trabajo de las mujeres, 
que sabe de las necesidades de la 
población, por eso abrimos las puertas a 
todos aquellos que ofrezcan propuestas 
reales para mitigar las necesidades del 
pueblo; si bien estamos conscientes de 
que los cambios no se logran de la noche 
a la mañana, estamos dispuestos a poner 
todo de nuestra parte para lograrlos a la 
inmediatez posible.
“Somos un Partido de la Cuarta 
transformación, Fuerza por México es 
el Partido que lucha por los ideales del 
presidente de México Andrés Manuel 
López Obrador”, concluye.

Fuerza por México, opción verdadera para la 
cuarta transformación: Contreras Salazar

Reprueba PRD ataque al Congreso local
Seguirá brillando Tultepec: Viridiana Fuentes

Inicia Morena proceso interno de 
definición de candidatos en Edoméx

Avala PAN registros de Pedro Rodríguez 
en Atizapán y Evelin Mayén en Jilotzingo

Luis Alberto Contreras Salazar

Por Juan Carlos Valdez Arévalo



iudad de México.— La Comisión 
de Educación del Senado de la 
República continuará con los trabajos 
legislativos para fortalecer los 
avances de la enseñanza en México y 
adaptarla a las nuevas circunstancias 
derivadas de la emergencia sanitaria, 
aseguró su nueva presidenta, Antares 
Vázquez Alatorre.
En entrevista, la senadora del Grupo 
Parlamentario de Morena consideró 
que se trata de un tema fundamental 
para el desarrollo de la nación.
Vázquez Alatorre destacó que uno de 
los grandes retos es la consolidación de 
la enseñanza superior debido al rezago 
que hay en cuanto a su cobertura y a la 
gran presión demográfica en ese nivel 
educativo.

La legisladora recordó que el Senado 
aprobó la Ley General de Educación 
Superior, la cual aborda la coordinación 
de autoridades y el fortalecimiento de la 
autonomía universitaria y reconoce los 
distintos subsistemas que existen en este 
nivel.
Reconoció que como cualquier otra ley es 

perfectible, por lo que “habrá que ver 
cómo se adapta para fortalecerla”.
Señaló que esta nueva legislación 
generó “algunos puntos de 
controversia” en una parte del sector 
estudiantil, e indicó que desde la 
Comisión se abrirán las puertas 
para platicar con ellos y analizar sus 
propuestas.
“Asumimos con mucha 
responsabilidad el tema de ser 
representantes populares y tenemos 

que escuchar a todas y todos”, apuntó.
Antares Vázquez comentó que esta 
Ley representa uno de los proyectos 
prioritarios en la nueva etapa que vive 
el país y actualmente se encuentra 
pendiente de aprobación en la Cámara 

Atizapán de Zaragoza, México.— La presidenta municipal 
Ruth Olvera Nieto encabezó la primera entrega de 2021 del 
Programa de Apoyo Económico para Personas en Situación de 
Vulnerabilidad por Disminución o Pérdida de sus Ingresos como 
efecto de la contingencia sanitaria por el virus SARS-CoV-2. 
En el patio central del palacio municipal y con todas las medidas 
sanitarias, los beneficiarios del programa recibieron el apoyo 
económico correspondiente al primer trimestre del año.
Cabe recordar que en 2020 esta acción tuvo una inversión de 24 
millones de pesos en beneficio de tres mil familias que recibieron 
el apoyo durante los últimos cuatro meses del año.
Durante este año el programa favorecerá al mismo número de 
familias durante un periodo de seis meses —de enero a junio—, 
lo que significa una inversión total de 36 millones de pesos que 
fue autorizada por el Cabildo.
La alcaldesa Olvera Nieto lamentó que a causa de la pandemia 
por la Covid-19 en el mundo se enfrenta una situación terrible que 
nadie había pensado ni imaginado, “solamente lo habíamos visto 
en películas de ficción”.

“Nuestra realidad nos ha rebasado a todos, por eso el gobierno 
municipal ha tomado este tipo de decisiones, de continuar con el 
apoyo de los programas sociales porque hoy más que nunca los 
ciudadanos lo requieren y quiero decirles, de todo corazón, que 
no están solos, que cuentan con su gobierno”.
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Naucalpan de Juárez, México.— A través de testimonios, cápsulas 
informativas y conferencias, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral 
de la Familia lanzó la campaña Hablemos de la Trata. 
La iniciativa busca evitar que la gente sea víctima de este delito, además 
de concientizar a las y los habitantes sobre el problema a fin de que se 
animen a denunciar si son testigos de alguna actividad sospechosa en sus 
comunidades.
Desde febrero y hasta el 8 de marzo el DIF Naucalpan informará sobre los 
distintos tipos de trata que existen, las tácticas que usan los victimarios de 
este delito y las instituciones que brindan ayuda a la población que ya fue 
víctima.
El procurador municipal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes de 
Naucalpan, Rodrigo Sánchez de la Peña, aseveró que es importante crear 
conciencia sobre esta problemática que atenta contra grupos vulnerables 
como niñas y niños de entre 5 y 12 años, adolescentes, mujeres y personas 
adultas mayores.
“Durante este mes mantendremos una campaña municipal de sensibilización 
contra la trata, la cual es conocida como la esclavitud moderna y es un delito 
que afecta al tejido social, así como uno de los negocios ilícitos más grandes 
a nivel internacional.
“Esto afecta a mujeres, adolescentes y niñas, en mayor número, por lo que 
estamos tratando de que las y los naucalpenses sepan qué es la trata, la 
sepan prevenir y denunciar”, dijo.
Sánchez de la Peña señaló que hay desconocimiento entre la población, ya 
que de cien individuos encuestados en octubre, únicamente ocho conocían 
algún caso de trata o sabían a qué entidades acudir.
Además, comentó que es más común que niñas y niños de 5 a 12 años sean 
forzados para explotación laboral, mientras que adolescentes y mujeres tienden a ser 
engañadas con propuestas de trabajo para agencias de modelaje y entretenimiento, 
entre otras labores con alta remuneración.
Como parte de esta campaña, el DIF municipal cada jueves presentará, a través de sus 
redes sociales, los testimonios de una mujer sobreviviente de trata. En esta primera 
ocasión Karla Jacinto, activista social de la Comisión Unidos Vs Trata, relató su caso. 
Durante media hora de video describió las tácticas que usaron los delincuentes para 
atraparla, la forma como logró escapar y las afectaciones psicoemocionales que le 
generó el suceso en su vida.
Los próximos jueves, en el mismo espacio, se escucharán las historias de Mixi Cruz y 
Zunduri Pérez, a las 18:00 horas.
Sánchez de la Peña manifestó que el DIF Naucalpan busca ser un enlace entre la gente 
y las entidades correspondientes para canalizar las denuncias y brindar asesoría de 
forma puntual.
En este sentido la publicidad de Hablemos de la Trata pone a disposición el teléfono 
de la Comisión Unidos Vs Trata (55 9129 2929) para que la ciudadanía denuncie en 
caso de observar alguna actividad sospechosa relacionada con el delito. Asimismo, la 
dependencia promociona la Línea Nacional contra la Trata de Personas (800 5533 000) 
como otro canal en el que se pueden reportar casos.
Para mayor información se pueden visitar las redes sociales del Sistema DIF Municipal, 
www.facebook.com/DIFNau, y del gobierno municipal, www.facebook.com/
GobNau.

Ciudad de México.— El gobierno capitalino informó que a partir de esta semana se 
establece el semáforo color naranja sin bajar la guardia, por lo que únicamente se 
permiten las actividades esenciales y del programa “Reactivar sin arriesgar”, que 
contempla la apertura de las siguientes actividades económicas al aire libre, con 
estrictas medidas sanitarias, aforo máximo permitido y seis días a la semana (de martes 
a domingo): restaurantes, puestas en escena al aire libre, gimnasios y albercas en 
interiores, templos e iglesias, agencias automotrices, tiendas departamentales y centros 
comerciales, transporte de uso turístico y autocinemas.
La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que la apertura de las diversas 
actividades económicas deberá realizarse de manera precavida, siguiendo las medidas 
sanitarias y sin bajar la guardia, con el propósito de mantener la tendencia a la baja en 
el número de contagios y hospitalizaciones por Coronavirus.
“Estamos abriendo las actividades de una manera muy precavida para no generar 
una apertura muy grande que pueda tener una reversión en esta disminución en las 
hospitalizaciones. Entendemos y comprendemos la difícil situación que han vivido 
muchísimos sectores económicos, pero también nuestra responsabilidad es cuidar la 
salud; por ello estas medidas preventivas y con mucha precaución esta apertura de 
las actividades, si seguimos bajando esta semana, pues la próxima ya estaríamos en 
mejores condiciones”, expresó.
Por su parte, el director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación 
Pública, Eduardo Clark García Dobarganes, anunció que como parte de las nuevas 
medidas para restaurantes en el marco del programa “Reactivar sin Arriesgar”, a partir 
de la esta semana se ampliará el horario hasta las 22:00 horas, únicamente se permitirá 
el servicio al aire libre y se permiten mesas de hasta cinco comensales. Asimismo, 
deberán mantener las medidas sanitarias y de sana distancia de 1.5 metros en el lugar 
y al exterior.
Se permiten las puestas en escena al aire libre con uso obligatorio de cubrebocas y sana 
distancia. En gimnasios en espacios cerrados se permite el entrenamiento de uno a uno 
con una distancia mínima de cuatro metros entre grupo de entrenamiento y en albercas 
cerradas se permiten las clases individuales con una distancia de dos carriles entre 
usuarios; en ambos casos la duración máxima de los 
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